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ГЛАВА 32

СЕТИ САТАНЫ 
Великая борьба между Христом и сатаной, которая длится вот уже 

около шести тысяч лет, приближается к концу, и лукавый удесятеряет 
свои старания, стремясь разрушить план спасения человека и уловить 
последователей Христа в свои сети. Его цель — держать людей во тьме, 
не позволяя им раскаяться до тех пор, пока не окончится посредническое 
служение Христа и уже не будет больше жертвы за грех. 

Когда люди не прилагают никаких усилий, чтобы сопротивляться его 
власти, когда в церкви и в мире царит дух равнодушия и безразличия, 
сатана спокоен — ему не угрожает потеря тех, кто являются его узниками. 
Но когда люди начинают задумываться о проблемах, связанных с 
вечностью, и в душе возникает вопрос: “Что мне делать, чтобы спастись?”, 
сатана тут же настораживается и пытается противодействовать власти 
Христа и нейтрализовать влияние Святого Духа. 

В Священном Писании говорится об одном случае, когда вместе с 
ангелами пред лицом Божьим явился и сатана (см. Иова 1:6). Не для 
того, чтобы склониться перед Вечным Царем, а чтобы осуществить свои 
злые намерения против праведников. С той же целью он присутствует на 
богослужениях. Будучи невидимым, он изо всех сил старается завладеть 

мыслями молящихся. Подобно талантливому полководцу, он 
заблаговременно составляет планы. Замечая, что проповедник 
погружен в изучение Писания, сатана также концентрирует 
внимание на теме предстоящей проповеди. И затем 
прилагает все свои силы, хитрость и искусство, создавая такие 
обстоятельства, при которых весть истины не достигнет людей, 
обольщаемых им в этом вопросе. И тот, кто наиболее остро 
нуждается в предостережении, окажется занят неотложными 
делами, или же другие обстоятельства отвлекут его и помешают 
услышать слова, которые могли бы стать для него запахом 
живительным на жизнь. 

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

«Трезвитесь, бодрствуйте, потому что противник ваш 
диавол ходит, как рыкающий лев, ища, кого поглотить»
           1 Петр. 5:8

Сатана видит, что духовная тьма, 
окутывающая народ, тяготит слуг 
Божьих. Он слышит их искренние 
молитвы о том, чтобы Божественная 
благодать и сила рассеяли мрак 
равнодушия, беспечности и 
вялости. И с новой энергией он 
начинает плести сети обольщения. 
Он искушает людей чревоугодием 
или другой разновидностью 
самоугождения, чтобы они остались 
безразличны к тому, что более всего 
им следует услышать. 

Сатана прекрасно знает, что 
все, кого он отвлечет от молитвы 
и чтения Писания, станут его 
добычей. Поэтому всевозможными 
уловками он старается завладеть 
умом человека. Всегда встречаются 
люди, которые, считая себя 
благочестивыми, тем не менее 
заняты не познанием истины, 
а выискиванием недостатков и 
заблуждений у других. Такие люди 
являются правой рукой сатаны. 
Обвинителей братьев довольно 
много, и особенно активны они, 
когда Господь вершит Свою волю, 



чтобы не вызвать недоумения и 
смущения у ищущих истину. Господь 
сказал через пророка Аввакума: 
“Запиши видение и начертай ясно 
на скрижалях, чтобы читающий 
легко мог прочитать” (Аввакума 
2:2). Слово Божье понятно всем, кто 
изучает его с молитвой. И каждая 
верная, честная душа придет к свету 
истины: “Свет сияет на праведника” 
(Псалтирь 96:11). И ни одна община 
не сможет возрастать в святости, 
если члены ее не будут искать 
истину так, как ищут “сокрытое 
сокровище”. 

Призыв к широте взглядов 
многим закрыл глаза на ухищрения 
великого обманщика, который 
не покладая рук трудится над 
достижением своей цели. И когда 
ему удается подменить Библию 
человеческими измышлениями, 
Закон Божий отвергается, а церкви 
попадают в узы греха, утверждая, 
что обрели свободу. 

Для многих стали проклятием 
научные открытия. Бог допустил, 
чтобы потоки света излились над 
миром посредством открытий в 
области науки и техники, но даже 
величайшие умы, если они не 
руководствуются Словом Божьим, 
заходят в тупик, стремясь понять 
взаимоотношения между наукой и 
откровением. 

Человеческие знания 
относительно материального 
и духовного мира неполны и 
несовершенны, поэтому многие 
не могут согласовать свои научные 
воззрения с библейским учением. 
Многие принимают гипотезы и 
предположения за научные факты 
и думают, что Слово Божье должно 
быть проверено этим “лжеименным 
знанием” (1 Тимофею 6:20). Они 
не в силах постичь Творца и Его 
деяния, не в силах объяснить все 
это естественными законами, 
и потому библейская история 
воспринимается ими как 
недостоверная. Те, кто сомневается 
в достоверности свидетельств 
Ветхого и Нового Завета, зачастую 
делают еще один шаг и начинают 
сомневаться в существовании Бога, 
приписывая безграничную силу 
природе. И, потеряв якорь веры, 
они разбиваются о скалы безбожия. 

Таким образом многие от 
веры переходят к заблуждениям, 

религиозной веры, которые мы 
находим в христианском мире, — 
все это результат деятельности 
великого обманщика, таким путем 
пытающегося смутить людей и 
увести их от истины. Разногласия 
и расколы в современных 
христианских церквах в 
значительной степени объясняются 
широко распространившимся 
обычаем искажать Писание, чтобы 
подогнать его под ту или иную 
излюбленную теорию. Вместо 
того чтобы внимательно изучать 
Слово Божье и со смиренным 
сердцем стремиться постичь Его 
волю, многие ищут лишь чего-то 
необыкновенного и оригинального. 

Для подтверждения ложных 
учений и нехристианских обычаев 
используются отдельные вырванные 
из контекста места Священного 
Писания, иногда цитируется лишь 
половина отдельного стиха в 
доказательство своей мысли, в то 
время как остальная часть прямо 
опровергает сказанное. Со змеиной 
хитростью люди нагромождают 
не связанные друг с другом 
высказывания, толкуя их так, как им 
нравится. Так многие сознательно 
извращают Слово Божье. Другие, 
обладая живым воображением, 
обращаются к образам и символам 
Священного Писания, объясняя их 
так, как подсказывает им фантазия, 
не считаясь с тем, что Библия 
сама раскрывает себя, и затем 
выдают собственные вымыслы за 
библейское учение. 

Если Священное Писание изучать 
без молитвы, без смирения духа, 
без жажды познания света, тогда 
самые ясные и простые истины, 
равно как и самые трудные, будут 
восприняты неправильно. Папские 
руководители выбирают из Библии 
места, наилучшим образом 
отвечающие их намерениям, 
истолковывают их по своему 
усмотрению и затем преподносят 
народу, лишая его преимущества 
самостоятельно изучать Библию и 
постигать ее священные истины. 
Людям следует самостоятельно 
изучать истину от начала до конца. 
Лучше вообще ничего не знать 
о Библии, чем получать столь 
искаженные представления об 
истинах Писания. 

Библия — это руководство для 
всех, кто стремится постичь волю 
Творца. Бог дал людям “вернейшее 
пророческое слово”, ангелы и даже 
Сам Христос разъясняли Даниилу 
и Иоанну то, чему надлежит 
быть вскоре. Важнейшие истины, 
касающиеся нашего спасения, не 
остались облеченными тайной. Они 
были открыты нам таким образом, 

а истинно верующие стараются 
ее выполнять. Подручные 
сатаны извращают поступки 
тех, кто повинуется истине. 
Самых искренних, ревностных 
и самоотверженных слуг Христа 
они выставляют обманщиками 
или заблудшими людьми. Они 
превратно истолковывают мотивы 
каждого благородного и хорошего 
поступка, распространяют 
клеветнические измышления и сеют 
подозрения в сознании неопытных 
и неутвержденных в вере. При 
каждом удобном случае они 
стараются все чистое и праведное 
представить скверным и ложным. 

Но никто не должен оставаться 
в неведении относительно таких 
людей. Нетрудно распознать, чьи 
это дети, за кем они следуют и чью 
работу выполняют. “По плодам 
их узнаете их” (Матфея 7:16). Они 
уподобляются сатане, коварному 
убийце, обвинителю братьев. 

У великого обманщика много 
подручных, готовых в любое время 
и любым способом обольщать 
души, изобретая различного рода 
ереси, которые соответствовали 
бы интеллекту тех, кого сатана 
ищет погубить. Его задача состоит 
в том, чтобы привести в Церковь 
неискренних, невозрожденных 
людей, которые станут источником 
сомнений и неверия и будут мешать 
тем, кто заинтересован в успехе 
дела Божьего. Немало людей, не 
имея настоящей веры в Бога и Его 
Слово, тем не менее признают 
некоторые принципы истины и 
потому, считаясь верующими, 
получают возможность выдавать 
свои заблуждения за духовные 
истины. 

Особенного успеха сатана 
достиг, используя лозунг: не 
важно, во что люди верят. Лукавый 
знает, что истина, принятая с 
любовью, освящает душу, поэтому 
всегда стремится подменить ее 
ложными теориями, баснями и 
лжеевангелием. С самого начала 
слуги Божьи ведут постоянную 
борьбу с лжеучителями, которые 
являются не просто грешниками, 
но и источником заблуждений, 
губительных для души. Илия, 
Иеремия, Павел настойчиво и 
бесстрашно боролись с теми, кто 
отвращал людей от Слова Божьего. 
Такая широта взглядов, при которой 
становится несущественным, во 
что, собственно, верит человек, не 
находила у этих святых защитников 
истины никакой поддержки. 

Н е о п р е д е л е н н ы е , 
надуманные толкования Писания, 
многочисленные противоречащие 
друг другу теории относительно 

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО



становятся пленниками сатаны. Люди хотят быть мудрее 
своего Творца; человеческая философия пытается 
постичь и объяснить тайны, которые и в вечности не 
будут открыты. Если бы люди стремились познать то, 
что Господь Сам открыл о Себе и Своих намерениях, то 
получили бы правильное представление о славе, величии 
и силе Иеговы и, осознав собственное ничтожество, 
довольствовались бы тем, что открыто им и их детям. 

Самое искусное обольщение сатаны состоит в том, 
что он побуждает людей строить догадки в тех областях 
знания, которые Господь и не намеревается нам открывать. 
По этой-то причине и Люцифер лишился неба. Проявив 
недовольство тем, что Бог не посвятил его во все Свои 
тайны, он совершенно пренебрег тем, что было открыто ему 
о его работе на доверенном ему высоком посту. Возбудив 
дух недовольства среди приближенных к нему ангелов, 
он явился причиной и их падения. В настоящее время он 
пытается заразить людей тем же духом и заставить и их 
пренебречь прямыми указаниями Бога. 

Те, кто не желает принимать ясные и нелицеприятные 
истины Библии, постоянно изобретают приятные басни, 
чтобы ими успокоить свою совесть. И чем меньше 
духовности, самоотречения и смирения требует то или 
иное учение, тем более благосклонно оно принимается. 
Свой интеллект люди ставят на службу плотским желаниям 
и тем самым ослабляют его. В своем высокомерии 
считая себя слишком мудрыми, чтобы изучать Писание 
с покаянием и искренней мольбой о Божественном 
водительстве, они остаются незащищенными от сил тьмы. 
А сатана готов удовлетворить их желания и, пользуясь 
случаем, подсовывает им ложь вместо истины. Именно 
таким путем паписты завладели сознанием людей, и, 
отвергая истину потому, что ее исповедание включает 
в себя крест, протестанты идут тем же путем. Все, кто 
пренебрегает Словом Божьим ради житейских удобств 
и покоя, ради того, чтобы ничем не отличаться от мира, 
готовы принять самую ужасную ересь за библейскую 
истину. Тот, кто своенравно отвергает истину, шагнет 
навстречу любому заблуждению. И тот, кто с ужасом 
смотрит на одно заблуждение, с готовностью принимает 
другое. Апостол Павел говорит, что людям, которые “не 
приняли любви истины для своего спасения… за сие 
пошлет им Бог действие заблуждения, так что они будут 
верить лжи… все не веровавшие истине, но возлюбившие 
неправду” (2 Фессалоникийцам 2:10—12). Помня об 
этом предостережении, будем очень осмотрительны, 
принимая то или иное учение. 

Среди самых неотразимых обольщений в арсенале 
великого обманщика — ложное учение и мнимые чудеса 
спиритизма. Под видом ангела света сатана расставляет 
свои сети там, где меньше всего этого можно ожидать. 
Если бы люди с молитвой, прилежно изучали Слово 
Божье, они не были бы оставлены во тьме и не увлеклись 
бы лжеучениями. Но, отвергая истину, они становятся 
жертвой обмана. 

                                   Э. Уайт. Великая борьба, гл. 32
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МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

«Во Христе мы имеем наше единство, идентичность 
и миссию». Генеральная Конференция была 
организована в 1863 году и вот уже 160 лет выполняет 
свою миссию. По Божьей милости, мы не будем 
праздновать еще много юбилеев на этой земле».

Эти вдохновляющие слова Теда Вильсона, 
президента Генеральной Конференции Церкви 
адвентистов седьмого дня, стали приятным 
напоминанием для членов Исполнительного комитета 
и участников субботнего богослужения на Годичном 
совещании 2023 года, проходившем в Силвер-
Спринг, штат Мэриленд. Выступая с проповедью 
под названием «Избранные для миссии», Вильсон 
напомнил руководителям и членам всемирной церкви, 
присутствовавшим в офисе всемирной Церкви, а 
также тем, кто следит за происходящим посредством 
социальных сетей, кто мы — адвентисты и к чему мы 
призваны.

Тед Вильсон ПризыВаеТ лидероВ 
Всемирной ЦеркВи к ВерносТи 
Перед лиЦом ТрудносТей  

Угрозы призванию «Избранные для миссии»

Вильсон начал свою проповедь в субботу 
утром, еще раз подтвердив с помощью 
Священного Писания и Духа пророчества наше 
положение и идентичность как Божьей Церкви 
Остатка, подчеркнув важность миссии для нашей 
адвентистской идентичности. Ссылаясь на Джона 
Невинса Эндрюса, первого миссионера, посланного 
от имени адвентистской церкви, Вильсон заявил: 
«С тех пор церковь в глобальном масштабе 
растет в геометрической прогрессии, 
миссионеры отправляются повсюду». 
Упоминая о членстве Церкви во всемирном 
масштабе, он продолжает: «Божья работа 
во всем мире процветает, потому что мы 
избраны для миссии. Ничто не может 
остановить Божью миссию».

Проповедь Теда Вильсона, прозвучавшая в субботу 7 октября перед 
участниками Годичного совещания Генеральной Конференции. 
Проповедь посвящена теме «Избранные для миссии» и движению 
вперед в миссии, несмотря на попытки дьявола помешать Церкви.



МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ

Субботняя проповедь была выдержана в том 
же отрезвляющем тоне, что и доклад доктора 
Дэвида Трима, директора Отдела архивов, 
статистики и исследований, прозвучавший 
в пятницу утром, и выявила некоторые 
существенные заблуждения в отношении 
адвентистской идентичности и доктринальных 
представлений. Пастор Вильсон сослался 
на эти и другие заблуждения, перечислив 
16 конкретных «запутывающих преград», 
созданных дьяволом для того, чтобы помешать 
Божьей миссии на Земле.

1. Отсутствие понимания Библии, ее 
толкования и враждебность по отношению к 
Божьему миру

2. Путаница и дезинформация в вопросах 
Божества/Троицы

3. Непонимание человеческой 
сексуальности

4. Заблуждения относительно служения во 
святилище и праведности по вере

5. Ошибочные представления о 
библейском творении

6. Распространение ложных доктрин
7. Потеря чувства актуальности в 

адвентистском движении
8. Потеря идентичности как Божьей 

Церкви Остатка
9. Ложные обвинения в отношении Церкви 

к экуменизму
10. Оспаривание авторитета Церкви
11. Неправильное понимание роли Духа 

пророчества, данного Богом через труды Эллен 
Уайт

12. Непонимание истинного значения 
седьмого дня субботы как Божьего знамения 
Его созидательной и искупительной силы в 
нашей жизни

13. Заблуждение относительно состояния 
мертвых

14. Неприятие общепринятого понимания 
адвентистами седьмого дня пророческих 
событий последнего времени, описанных 
в книге Даниила, Евангелии от Матфея и 
Откровении, а также в книге «Великая борьба».

15. Отсутствие стремления к прямому 
личному и публичному евангелизационному 
служению

16. Снижение роли личного христианского 
образа жизни и церковного общения под 
влиянием мирского влияния

Призыв президента к действию

Повторив многие аспекты миссии и ее 
проблем, обсуждавшихся на форуме церковных 
руководителей в четверг и на рабочем заседании 
Годичного совещания в пятницу утром, президент 
Генеральной Конференции воспользовался 
возможностью рассказать о том, как лучше 
всего решать эти вопросы как Церкви Божьей. 
Вильсон призвал Церковь вернуться к алтарю 
личного изучения, личной и общественной 

работы, отстаивая религиозную свободу и свободу 
совести, возвышая святость и неприкосновенность 
седьмого дня субботы, провозглашая могущественные 
послания спасения и пророчества, а также принимая 
идентичность и миссию Божьего Остатка, живя с 
чувством актуальности, которое позволит Святому Духу 
действовать через всех нас.

«Независимо от запутывающих обстоятельств, 
прерывающих миссию, Бог полностью контролирует 
судьбу Церкви адвентистов седьмого дня и 
провозглашение адвентистской вести. Бог избрал 
нас, чтобы мы стали частью Его последнего призыва к 
миру», — заявил Вильсон.

Вдохновляя всемирную Церковь: богослужение 
Годичного совещания

Субботнее обращение на мероприятиях 
Исполнительного комитета и Генеральной Конференции 
порой является единственной возможностью для 
адвентистского руководства напрямую обратиться к 
руководителям и членам Церкви во всем мире. Вильсон 
использовал эту возможность, чтобы рассказать о 
проблемах, с которыми сталкивается всемирная 
Церковь, и одновременно вдохновить адвентистов 
во всем мире принять свою идентичность как 
миссионеров, независимо от того, где они находятся и 
чем занимаются.

Чтобы еще больше продемонстрировать тему 
«Избранные для миссии», было объявлено, 
что Генеральная Конференция совместно с 
Интеръевропейским дивизионом отправит миссионера 
в Швейцарию в честь 150-летия со дня отправки 
Джона Невинса Эндрюса в Швейцарию в 
качестве первого официального миссионера 
адвентистской Церкви. Семья вышла на 
сцену, и руководители помолились об этой 
семье, а также ободрили ее в связи с новым 
призванием — основать церковь в той же 
стране, куда когда-то отправился Эндрюс.

Вильсон завершил субботнее 
богослужение напоминанием о том, что 
«Бог будет вести Свою Церковь Остатка до 
Своего второго пришествия». Независимо от того, 
что некоторые отступают от библейских убеждений и 
практики, независимо от потрясений и просеивания, 
Бог направляет Свою последнюю миссию, которая не 
потерпит поражения, несмотря на нападки изнутри и 
снаружи».

Вильсон планирует рассмотреть многие вопросы, 
стоящие перед Церковью, в рубрике «Всемирный 
взгляд», которая будет опубликована в ближайших 
номерах журнала «Адвентистский мир».

Узнать больше о том, что такое «Избранные 
для миссии», а также ознакомиться с ресурсами 
и презентациями, представленными на форуме 
церковных руководителей в четверг, 5 октября, можно 
на новом сайте adventistdisciples.org.

Рейчел ЭШВОРТ, 
Адвентистская служба новостей

По материалам ANN

adventistdisciples.org.
https://adventist.news/news/ted-wilson-calls-world-church-leaders-to-faithfulness-in-the-face-of-challenges
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Представители 
Адвентистской Церкви провели 
официальную встречу  
         в Крыму 

ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

5 октября состоялась встреча руководителя 
Крымской миссии Церкви христиан адвентистов 
седьмого дня пастора Александра Насонова и 
руководителя Отдела общественных связей Евро-
Азиатского дивизиона пастора Олега Гончарова 
с представителями власти Республики Крым. 
На встрече присутствовали первый заместитель 
председателя Государственного комитета по 
делам межнациональных отношений Республики 
Крым Руслан якубов, заведующий отделом по 
делам национальностей и работе с религиозными 
организациями управления внутренней политики 

Министерства внутренней политики 
Республики Крым Василий Кашканов, 
начальник управления по вопросам 
межнациональных отношений и социально-
культурной адаптации мигрантов 
Госкомнаца Крыма Длявер Османов.

Во время встречи представители адвентистской 
Церкви в Крыму рассказали о социальной работе, 
которую проводят верующие для жителей и гостей 
Крыма. Пастор Насонов представил социальные 
проекты Церкви на ближайшее время. Олег Гончаров 
рассказал о социальном служении адвентистов в 
России и о развитии государственно-конфессиональных 
отношений. Пастор Гончаров поделился информацией 
о вероучении Церкви и ее служении в деле укрепления 
духовно-нравственных ценностей в обществе.

Представители власти Крыма поблагодарили 
адвентистов за помощь людям и выразили готовность 
оказывать помощь в добрых делах, которые верующие 
совершают на территории Крыма. Подобные встречи 
показывают открытость к обществу адвентистской 
Церкви и мотивируют на дальнейшую социальную 
работу.

Отдел Общественных связей ЕАД



жизнь посвящаю тебе

Восхождение к Вершинам 
духоВного и физического   
     здороВья

С 2 по 12 октября 2023 года в адвентистском 
центре здоровья «Восхождение» Республика 
Крым, г. Алупка, прошла евангельская программа 
«Восхождение к вершинам духовного и физического 
здоровья». Программа была организована Крымской 
миссией и Кавказской унионной миссией. В центр 
здоровья приехали гости из Крыма и Запорожской 
области, Московской области, Воронежа, Тюмени. 
Всего более 60 человек.

В программу отдыха в центре здоровья 
входили уроки здорового образа жизни, 
физическая терапия и евангельская программа. 
Евангельскую программу проводил директор 
Отдела общественных связей Евро-Азиатского 
Дивизиона пастор Олег Гончаров. В духовной 
части ему помогал пастор общины г. ялта Олег 
Бедрев. Уроки здорового образа жизни проводил 
брат Александр Лунев из Энергодара. Команду 

сотрудников центра здоровья 
возглавил Михаил Акимов. Лечебную 
физкультуру помогал провести пастор 
Александр Билый из Бахчисарая.

Адвентистский центр здоровья 
«Восхождение» является новым 
проектом, организованным 

адвентистским предпринимателем 
из Воронежа Игорем Рябухой и его 
супругой Еленой. Эта посвященная Богу 
адвентистская семья вложила в центр 

всю свою любовь к людям и желание прославить 
Господа. Цель этого проекта дать всем желающим 
хороший отдых в сочетании с познаниями здорового 
образа жизни и Священного Писания. Центр находится 
в самом живописном месте Южного берега Крыма 
в черте города Алупка. Вокруг центра здоровья 
расположен ялтинский природный заповедник, 
раскинувшийся у подножья жемчужины Крыма — горы 
Ай-Петри. Территория центра здоровья располагает 
отдыхающих к духовным размышлениям и физическим 
упражнениям – чистый воздух, восхитительные виды 
моря и Крымских гор, прогулки по заповеднику, горное 
озеро, ухоженная территория с редкими растениями. 
Словно все вокруг проповедует отдыхающим о Творце.

Но, самое главное в центре здоровья — это его 
сотрудники. Атмосфера внимания и любви к людям 
восхищает всех приезжающих в центр. Уютные комнаты, 
свежее белье, здоровое питание, ежедневные прогулки 
с сотрудниками по заповеднику, внимание каждого 
сотрудника к любому вопросу со стороны отдыхающих 
являются лучшим христианским свидетельством и 
располагают к познанию Слова Божьего.
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Восхождение к Вершинам 
духоВного и физического   
     здороВья

Каждый день пастор Олег Гончаров проводил 
евангельские темы, а пастор Олег Бедрев и 
управляющий центром Михаил Акимов занимались с 
желающими по урокам «Так говорит Библия». Каждый 
отдыхающий в этом заезде получил в подарок Библию 
и духовную литературу. Господь благословил труд 
сотрудников центра здоровья и пасторов. В последний 
день отдыха 11 октября 10 человек приняли крещение 
в красивом бассейне на территории центра и 
заключили завет с Господом. Это был настоящий 
праздник для всех отдыхающих. Те, кто не решился 
принять крещение, увидя как оно проходит выразили 
желание обязательно это сделать в следующий 
раз. Так уже происходило в этом центре. Весной 
этого года евангельскую программу здесь проводил 

руководитель Кавказкой унионной миссии пастор 
Федор Колтук. Одна женщина, которая посещала 
эту программу, но не решилась на ней принять 
крещение, специально приехала в этот раз в центр 
здоровья и заключила завет с Господом. Таким 
образом те, духовные знания, которые люди 
получают в этом центре здоровья продолжают 
потом приносить свои плоды.

Хочется верить, что этот новый адвентистский 
центр здоровья, который только начал свою работу, 
принесет еще много добрых плодов во славу Божию 
и на радость всем братьям и сестрам, которые 
посвящено трудятся в этом удивительном месте.

Олег ГОНЧАРОВ



НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

Где 
у семинарии   
    сердце?   

ЗаокскоМУ аДвЕНТисТскоМУ
 УНивЕрсиТЕТУ – 35 лЕТ

Библиотека Заокской духовной семинарии появилась 
прежде самой семинарии. Она начала формироваться 
в те годы, когда власти разрешили адвентистам иметь 
в Туле курсы по изучению Библии. После постройки и 
открытия главного корпуса книги из Тулы перевезли 
сюда. Для них выделили две небольшие комнатки на 
третьем этаже.

Часто свет в окнах библиотеки был виден даже тогда, 
когда в округе горели только фонарные столбы. Это 
было сердце семинарии, которое билось полнокровно. 
А еще в то время библиотеку называли «оазисом».

Преподаватели семинарии О.М. Сенин и В.С. Ляху 
пополнили библиотеку частью личных книг, с большим 
трудом собранных в годы атеизма, когда в стране 
практически ничего религиозного не издавалось и 
были только «самиздатовские» переводные брошюры, 
перепечатанные на пишущей машинке, да подпольно 
перевезенные из-за границы духовные издания на 
русском языке. Значительно пополнил библиотечный 
фонд ректор семинарии М.М. Кулаков, пожертвовав 
редкие богословские книги на английском языке.

Каталог все ширился. Издания поступали 
из крупных библиотек России. Шли посылки 
с книгами из Америки, Англии, Германии. Все 
преподаватели, приезжавшие в Заокский читать 
курсы лекций, везли с собой учебные пособия.

Семинаристам явно не хватало места для 
занятий, а уж о том, чтобы «покопаться» в книгах 
и говорить нечего. Раритеты были сложены в 
углах в большие кучи, полки буквально гнулись от 
тесно уложенных на них всевозможных изданий.

И все же здесь бурлила жизнь. В библиотеке 
исследовали Писание, вели тихие духовные 
беседы, переходившие подчас в бурные 
дискуссии, увлекавшие всех находившихся в 
крошечном читальном зале. Словом, библиотека 
работала почти круглосуточно...

Марк РАКОВИЧ,
внештатный корреспондент

 газеты «День за днем»
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Где 
у семинарии   
    сердце?   

Открыт прием заявОк на втОрОй пОтОк 
прОграммы «рукОвОдствО местнОй 
религиОзнОй Организацией» От     
     заОкскОгО университета

Заокский университет запускает 5 ноября второй поток дистанционный программы 
«Руководство местной религиозной организацией».

Программа рассчитана на:
- пресвитеров
- старших дьяконов
- руководителей отделов общины
- служителей, не имеющие богословского образования
По окончании программы выдается диплом установленного образца (с внесением в Госреестр).
Срок обучения: 12 месяцев
Стоимость: 25.000 рублей
Для абитуриентов старше 40: скидка 20%
Подробности в прилагаемой презентации.
Заявку на обучение можно подать через местное церковное объединение или самостоятельно. 

При личной заявке необходима рекомендация от местной общины.

Контакты Учебного отдела:
8 800 101-90-85 звонок по России бесплатный
+7 (48734) 2-01-20
+7 902 903 95 20 (мессенджеры WhatsApp, Telegram)
E-mail: umo@zau.ru

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР



юбилей церкви

Церковь города 
дзержинска отметила   
    30-летний юбилей

6 октября в храме состоялся концерт с участием 
гостей из разных общин Адвентистов седьмого дня. В 
музыкальном служении принимали участие Евгений 
Бабин из Верхней церкви Нижнего Новгорода и Анна 
Богатская из общины Богородска, а также Константин 
Мотолин из Дзержинска и хор Дзержинской общины. 
Был показан фильм об истории церкви. В него вошли 
воспоминания членов церкви, видео и фотографии 
разных лет, опыты обращения к Богу и многое другое. 
Члены церкви рассказывали о том, как тепло их приняли, 
когда они только начали ходить в церковь, о том, какую 
активную работу вела церковь на протяжении 30 лет, 

о священнослужителях, совершавших 
здесь свой труд, делились мечтами о 
будущем общины. Сейчас служителем 
церкви является Владимир Пехтерев. 
Его супруга Елена и дочь Лия принимают 
активное участие в жизни церкви. 

С краткой проповедью к членам 
церкви и гостям обратился Сергей 
Титовский — исполнительный 
секретарь Волго-Вятского 
объединения. Он говорил о том, как 
сохранять благодарность Богу не 
только в радостях, но и в трудных 
обстоятельствах жизни, пожелал 
благословенного, плодотворного 
служения, которое в итоге приведет к 
воссоединению с небесным Отцом.

6 и 7 октября община в городе Дзержинске Нижегородской 
области отмечала праздник — 30 лет со дня основания. «Ожидая 
Христа Грядущего. Верим, служим, благовествуем» — под таким 
названием прошли торжественные встречи в честь юбилея. 



юбилей церкви

Среди гостей также был Александр 
Вербицкий — пастор церкви «Посольство 
Иисуса» города Дзержинска. 

В субботу в торжественном праздничном 
служении принимал участие Рустем 
Мухаметвалеев — руководитель отдела 
медиа-служения ЗРС и генеральный 
директор медиахолдинга «Надежда», ранее 
совершавший служение в церкви города 
Дзержинска. Он выразил радость по поводу 
того, что в общине много молодежи, а 
также вспомнил тех, кого уже нет в живых, 
но кто был частью истории Дзержинской 
церкви. «Христос, начавший историю церкви, 
однажды ее завершит — завершит славно, 

великолепно, завершит мажорным аккордом» — 
подчеркнул Рустем Ильдарович. Он отметил, что 
Бог внимательно наблюдает за жизнью церкви, 
направляя ее, не упуская из внимания каждого, 
кто стремится к Богу. Он призвал собравшихся 
быть верными рабами Господа, остерегаться 
небиблейских идей. 

Были также показаны видео поздравления от 
тех членов церкви и ее друзей, которые переехали 
в другие города. А завершился праздник 
общим обедом, изюминкой которого стал 18 
килограммовый торт для всей общины и ее гостей.

Юлия СИНИЦыНА,
помощник директора отдела информации



БОЖЬИ ДАРЫ

Не перечесть Нам 
милостей ГосподНих!

В субботний день, 7 октября, в 
общине поселка Ильский был день 
радости! 

Во-первых, потому что на праздник 
жатвы пришли гости, знакомые, 
которых давно не видели, родные 
люди. Это были радостные встречи. 
Во-вторых, потому что все вместе 
собрались прославить Господа за все, 
что даровал Господь в этом году!

Дети и взрослые участвовали 
в сценках о доброте, об умении 
благодарить, умении радоваться 
тому, что есть. Дети рассказывали 
стихотворения о плодах духа. Звучали 
псалмы в общем пении, стихотворения 
о Божьих дарах, о милостях Господних.

После проповеди на призыв пастора 
на общую молитву вышло 16 человек 
гостей!

Хотелось бы процитировать слова стихотворения 
одной из гостей общины – Веры Константиновны:

Чтоб наступила тишина,
Молчать все время я должна.
Тогда, - вот в этой тишине,
С небес приходит Бог ко мне!
Он ясен, как прозрачный свет,
На все Он может дать ответ:
Как надо в этом мире жить,
Кого любить, и что забыть,
Зачем надеяться и ждать,
И стоит ли вообще страдать....
Что мне еще для жизни надо? 
Великий Бог — моя награда!
живите счастливо на свете,
И помните, - вы Божьи дети!

Праздник завершился обедом, и во время обеда было 
также интересно: были загадки, призы и пение.

Слава Богу за этот прекрасный день благодарения!

Светлана ЧЕРНИЕНКО,
пос. Ильский, Краснодарский край



БОЖЬИ ДАРЫ

7 октября 2023 года в 
г. Вулканешты, Молдова, 
в общине «Вефиль» 
прошла торжественная 
программа жатвенного 
служения, посвящённая 
благодарности Богу за 
плоды земли и церкви. В 
первой части программы к 
Небу возносилась хвала и 
благодарение Богу из уст детей и подростков 
через декламацию стихотворений, 
исполнение вокальных номеров и 
инструментальных произведений.

Затем с духовным наставлением к 
церкви обратился пастор Булгак Руслан 
Васильевич. Он напомнил места из 
Священного Писания о Божьем повелении, 
касающемся времени сбора урожая с 
полей, о первой духовной жатве в день, 
когда воскрес Иисус Христос и завершил 
стихами из книги Откровения, говорящие 
о великой жатве при Втором пришествии 
Иисуса Христа.

Эту торжественную программу посетил также 
примар г. Вулканешты Петриоглу Виктор Николаевич, 
который выразил личную благодарность за 
приглашение и возможность присутствовать на этом 
служении.

Кульминационной частью программы было 
крещение. Элла Роман и Варвара Карагяур заключили 
завет с Богом.

В конце служения пастор местной церкви Бачу 
Георгий Федорович сделал призыв для всех, кто ещё 
не заключил завет с Богом, но в будущем хотел бы 
совершить этот важный шаг.

После окончания служения было приготовлено 
угощение, и каждый пришедший на программу мог 
продолжить общение в приятной и уютной атмосфере.

Спасибо Богу за жатву и питание для тела и духа!

Иван ПЕЕВ,
руководитель Отдела информации 

церкви АСД «Вефиль» г. Вулканешты

Жатвенное слуЖение 
и крещение вместе 
     с главой города



29 сентября в преддверии 
95-летия Камышинского района 

в Доме культуры г. Петров Вал 
состоялся концерт, посвящённый 

чествованию лучших 
представителей молодого 

поколения, добившихся высоких 
результатов в творчестве, спорте, 

науке, патриотической работе, 
волонтерском движении и 

других сферах самореализации. 
Следопыты Церкви христиан-

адвентистов седьмого дня 
г. Петров Вал также были 

отмечены благодарственным 
письмом за активное участие 
в социальных и волонтёрских 

экологических акциях. 
Клуб следопытов «Альфа» 
в этом небольшом городе 

начал свою работу в феврале 
2022 года. С первых дней 

ребята вместе с наставниками 
решили заниматься активным 

социальным служением, чтобы 
клуб стал привлекательным 

для всех подростков города. 
Поэтому использовались 

городские мероприятия, чтобы 
рассказать о деятельности клуба: 

проводились мастер-классы 
по сбору палаток и детские 

Выставки здоровья. На летних 
каникулах церковь уже дважды 

организовывала местные сплавы 
на байдарках и сапбордах, 

в которых участвовали и 
нецерковные ребята.

Кроме этого, ребята из 
клуба активно участвовали в 

уборке территорий города, 
облагораживании местных 

родников и речки Иловля, а 
также расчистке сгоревшего 

здания бывшей музыкальной 
школы и скорой помощи 

(это одно и то же здание). В 
будущем администрация города 

планирует реконструировать 
это помещение под офис-центр 

молодёжных инициатив, где, 
мы надеемся, найдется место и 

идеям следопытов.

Алексей КРУЧ,
помощник пастора 

в г. Петров Вал

Следопыты
г. петров вал получили 
благодарСтвенное  
      пиСьмо

юность с богом

29 сентября в г. Петров Вал Волгоградской 
области клубу следопытов адвентистской общины 
вручили благодарственное письмо за участие в 
жизни города. 



Следопыты
г. петров вал получили 
благодарСтвенное  
      пиСьмо

В один из последних, теплых дней этой 
осени клубы «Следопыт» и «Искатели 
приключений»  общин АСД г.Тирасполя 
отправились в поход.

Еще в самом начале нашего пути, к 
нам прибежал щенок, который сразу стал 
любимцем детей, ему дали имя, и он даже 
не побоялся плыть с нами на пароме к 
переправе на реке Днестр. Стоит отметить, 
что дети назвали его Валя.

Приключение началось с паромной 
переправы, и далее клубы отправились на 
поиски подходящей поляны для разбивки 
лагеря.

Найдя подходящую поляну, клубы разбили 
лагерь прямо на берегу Днестра. Проведя 
построение и распределив обязанности, все 
приступили к обустройству лагеря на месте.

юность с богом

Теплая               всТреча
Следопыты собрали дров, развели костер, 

подготовили еду и место для отдыха. Был проведен 
мастер-класс «Рыбалка», где, разобравшись в видах 
наживки и разновидностях удочек, дети на практике 
могли прочувствовать, что значит быть рыбаком.

После этого всех ожидал вкусный обед, 
приготовленный на костре, а также игры и общение. 
Очень важно было подросткам наслаждаться 
Божьей книгой природы и удивляться красотам 
Божьего творения!

Клуб всегда готов к новым приключениям и 
служению окружающим людям!

Ирина ПОПЕСКУЛ,
Руководитель клуба следопыт «Иоанн Креститель» 

церкви АСД г. Тирасполь



Оздоровительный слет Ростовско-Калмыцкого 
объединения Церкви АСД состоялся на 
христианской базе отдыха «Уголек» в Ростовской 
области. Чистейший воздух, роскошные деревья, 
воды Несветайского водохранилища, в которых 
можно купаться и ловить рыбу, которыми можно 
бесконечно любоваться; вся окружающая природа 
вдохнули радость в душу каждого гостя. Это чудесное 
место встреч друг с другом и теснейшего общения 
с Господом. Всегда, в любой миг отдыхающие 
чувствовали присутствие Святого Духа, общались, 
лечились, набирались сил и укрепляли дух и тело.

Вкуснейшая пища, 
ежедневные прогулки, забота 
«команды», проникновенные 
проповеди пастора Виталия 
Погожева, лечебные процедуры, 
фитотерапия, кулинарные классы 
Оксаны Харитоновой, беседы 
врача Нины Губановой, массаж, 
лечебная физкультура Нины 
Бут, ходьба со скандинавскими 
палками Юрия Рубашкина — 
все было замечательно! Каждое 
утро великолепно проводила 
уникальную зарядку Ирина 
Гулянская. Хорошо работали 
массажисты: Нина Бут, Ирина 
Гулянская, Елена Урум, Лидия 
Берча и Юрий Рубашкин.

Оазис 
веры и дОбра

ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Низкий поклон повару-виртуозу за 
полезную и вкусную пищу Тамаре Линдт 
и ее помощнице Анне Скрипниченко, за 
чудесную сервировку столов – Светлане 
Сахно. Дневными и вечерними духовными 
программами руководила Анастасия 
Сычевская, и они так вдохновляли!

Особенно радостным был субботний день. 
Днем все объединились в прославлении 
Господа и духовных размышлениях на 
Богослужении, а вечером горел костер, где 
все делились впечатлениями, человеческим 
теплом, звучали любимые псалмы и стихи, 
замечательный рассказ о жизни Эллен Уайт, 
представленный Валентиной Орловой.

Примечательной особенностью всего 
пребывания на базе стала удивительная 
радость от общения, чувство искренней 
любви друг к другу, открытость, 
полное взаимопонимание и желание 
снова побывать здесь. И каждый миг 
чувствовалось, что вместе со Своими детьми 
там пребывает Сам Иисус Христос.

Слава Богу за отвеченные молитвы и 
неизгладимый след в душе у каждого!

Ирина яВОРОВСКАя,
 член Союза писателей России



ЗА ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Восемь друзей 
здороВья В майкопе

В воскресенье 8 октября в Майкопе на территории 
городского парка была проведена Выставка здоровья.

Цель мероприятия — познакомить жителей 
города с Божьими принципами здорового 
образа жизни, помочь изменить образ жизни и 
предотвратить заболевания и, тем самым, отдалить 
преждевременное старение внутренних органов.

Волонтёрами выставки были все желающие 
братья и сёстры из майкопской общины под 
руководством пастора Геннадия Новикова.

Ведущие выставки Елена Новикова и Людмила 
Лобанова организовали 12 станций — регистрация, 
измерение давления, параметры роста и веса; вода 
и её роль в жизни человека, воздух, физические 
упражнения, правильное питание, умеренность и 
самоконтроль, отдых, солнечный свет, любовь и 
доверие. На одной из остановок была спланирована 
встреча с врачом Надеждой Калининой из 
Краснодара, где все желающие могли узнать свой 
биологический возраст. Надежда Адамовна давала 
рекомендации, как поддержать свой организм, 
чтобы продлить годы жизни и жить полноценной 
жизнью счастливого человека.

Люди с удовольствием откликались 
на призыв пройти все этапы выставки 
и узнать состояние своего здоровья, 
а особенно всех интересовал свой, — 
индивидуальный биологический возраст.

День был солнечный и теплый и за 
два часа все этапы выставки прошли 
около 60 человек. Горожане остались 
довольны проведением такого полезного 
мероприятия.

Волонтеры стремились дать 
рекомендации по ведению здорового 
образа жизни, занятий спортом, 
правильному питанию, а также предлагали 
посетителям выставки продолжить 
общение в «Клубе здоровья».

Выставка здоровья прошла успешно, 
благодаря Богу, который всё усмотрел!

Маргарита жИЛьЦОВА,
г. Майкоп



— Тея, пожалуйста, расскажите о себе, о вашей семье. 
я родилась и выросла в Грузии в городе Тбилиси. Мои 

родители – Лия и Гиви Деканоидзе, мой взрослый сын Але 
ко и мой брат Мириан со своей семьёй живут в Тбилиси. 
А я со своим супругом Николаем (Ника) Котовым живём и 
совершаем евангельское служение в городе Тетрицкаро, в 
60-ти км от Тбилиси.

— Расскажите о вашем пути к Богу. 
Мой путь к Богу начался ещё в школе, в старших классах, 

это были 1990-е годы. До этого я и моя семья ничего не 
знали о существовании Бога. Отчетливо помню мой первый 
вопрос о Боге, который я задала девочке, которая училась 
в классе постарше. я даже помню место, где мы стояли. я 
спросила: «Ирма, а ты веришь в существовании Бога?» Она 
ответила: «Верю, что есть какая-то неземная сила, но как она 
называется точно не знаю». В эти же годы преподаватель 
математики научила нас, детей, молитве «Отче наш». И если 
её урок совпадал со временем 9.00 или 12.00 часов дня, она 
заставляла нас (в хорошем смысле этого слова) молиться. 
В то же самое время моя одноклассница стала верующей и 
начала ходить в храм на службу. Изменилась её одежда: она 
стала носить длинную юбку и косынку. Однажды я спросила, 
что она делает, на что она ответила, что готовит себя для 
Царства Небесного. Меня это очень заинтересовало, и я 
начала думать, что это такое – Царство Небесное, и есть ли 
там место для меня.

ТЕЯ ДЕКАНОИДЗЕ:
«ВСЕГДА НАХОЖУ ВОЗМОЖНОСТЬ 
ЗНАКОМИТЬСЯ С НОВЫМИ ЛЮДЬМИ
И СВИДЕТЕЛЬСТВОВАТЬ ИМ
О ГОСПОДЕ ИИСУСЕ ХРИСТЕ»

Тея Деканоидзе, руководитель отделов здоровья 
и музыкального служения Грузинского поля, 
руководитель группы верующих в г. Тетрицкаро, 
Грузия.

ЛЮДИ ЦЕРКВИ



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

Со временем мы с мамой по воскресным 
дням начали посещать православную церковь, 
но у нас не было Библии, и наша духовная жизнь 
ограничивалась только участием в церковной 
литургии. 

Однажды одна девушка, моя знакомая 
прихожанка, купила и подарила мне Новый 
завет. Для нас это была первая Библия, хотя и не 
полная. Самое интересное то, что я её не читала, 
так как думала, что сама не смогу понять смысл 
прочитанного и каждое воскресенье с книгой 
в руках шла в церковь, с надеждой, что там 
священник будет читать прихожанам Библию и 
объяснять, а такого никогда не происходило в той 
церкви. В отличие от меня, мама начала читать 
Новый Завет, и когда во время чтения очередная 
истина открывалась ей, она звала меня, чтобы 
поделиться мыслями, а я игнорировала её и 
говорила, что мне нужно заниматься школьными 
предметами и мне некогда. 

— А как произошло ваше обращение?
Это произошло во время учёбы в 

профтехучилище, когда в один из дней в 
училище какие-то христиане принесли фильм 
«жизнь Иисуса Христа» по Евангелию от Луки. 
Фильм заканчивался словами «Молитва веры», 
что и вызвало моё обращение к Богу.

— Тея, а как вы познакомились с Церковью 
адвентистов седьмого дня? 

Летом 1996 года в нашу дверь постучали 
два молодых парня. Это были литературные 
евангелисты, продававшие духовные книги на 
русском языке. После интересной беседы моей 
мамы с молодыми людьми, а мама многое знала 
из Евангелия, они оставили нам приглашение 
с адресом церкви, временем богослужения и 
цитатами из Нового Завета. Меня задело то, что 

мама многое знала, а я нет, и мне захотелось 
узнать больше. На следующую субботу не мама, 
а я, нарядно одевшись, пошла искать церковь. 
Почему-то я думала, что эти парни были из 
православной церкви, но очень начитанные. 
И когда я оказалась в районе Лоткинской горы 
и начала спрашивать, где здесь церковь, то 
местные жители показали мне на молитвенный 
дом адвентистской церкви, спросив: «Может 
вы ищете русскую церковь?» Войдя в дом, я 
удивилась тому, что там не было икон, только 
белые стены и полный зал людей. На меня 
обратили внимание и с большим трудом нашли 
мне свободное место. Началась проповедь, и 
она коснулась моего сердца, т. к. пастор говорил 
как будто о моей жизни. После богослужения 
меня окружила молодежь, спрашивали, откуда 
я, кто пригласил. Подошел, поприветствовал 
пастор, спросил: «Сестричка, вы в первый раз?», 
а я ответила «в первый». И тогда он ответил: 
Надеюсь, и не в последний». Пришла во вторую 
субботу и в третью… и уже 28 лет в адвентизме 
и ни разу не пропускала богослужение! Даже 
когда среди недели «умираю», то к субботе 
всё хорошо. Придя в адвентистскую церковь, я 
твёрдо убедилась в том, что она учит библейской 
истине. 

8 декабря 1996 года я приняла крещение 
в церковном бассейне на территории 
молитвенного дома. Было холодно. Газа не было, 
чтобы согреть воду. Поломали лёд в бассейне. В 
тот день крестились вместе со мной 12 женщин. 
Крестил пастор Павел Иванович Лагутов, сказав, 
что этот день вы запомните навсегда.

Через год в церковь пришла мама, а ещё 
через год, задавшись вопросом, куда ходит 
моя жена, пришёл и папа. Они оба крестились 
и стали членами Церкви адвентистов седьмого 
дня, а через 12 лет крестился и мой сын Алико.
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Мне было бы очень трудно если бы родители не 

приняли мою веру. Бог знал это и привел моих маму и 
папу. 

— Что было решающим в принятии решения служить 
Богу?  

- Решающей была Божья любовь. Понимание того, что 
Бог любит меня, но он также любит и другого человека. 
Бог желает спасти меня, но он также хочет спасти и 
другого человека. я приняла решение служить такому 
Богу и быть Его соработником в спасении людей.

— Тея, кто повлиял на ваше духовное становление и 
кем вы были призваны на служение?

Большое влияние на меня оказала мама, 
она глубоковерующий человек и очень любит 
свидетельствовать о Господе незнакомым людям. Мама 
очень легко находит общий язык со всеми и всегда 
находит уместное слово и возможность сказать о Христе. 
И когда мы трудились вместе, она мне говорила: «У меня 
легко получается начать разговор, а знаний не хватает, 
поэтому я буду начинать, а ты продолжай беседу».

Моими духовными наставниками были: брат Артур 
Шатверов (он был одним из тех двух парней, кто принес 
приглашение в церковь), мой первый пастор – Павел 
Иванович Лагутов, пасторы Иван Михаилович Бабич, 
Иван Афанасевич Гуменюк, Андрей Фёдорович Шварц, 

Владимир Александрович Котов, Михаил 
Аурелович Скрипкарь, Вадим Филиппович 
Ковтюк, Василий Николаевич Гаращук, Иван 
Чорней. 

На служение я была призвана Андреем 
Фёдоровичем Шварцем, руководителем 
Грузинской миссии, в декабре 2012 года.

— Кто сегодня поддерживает вас в служении? 
Расскажите о самом близком вам человеке, 
вашем супруге Николае? 

Мой супруг очень меня поддерживает – 
и духовно, и физически. И вообще я говорю: 
«У меня дома ангел!» Ника – удивительный 
человек, если бы я не вышла за него замуж, 
ничего бы не было! У меня такое впечатление, 
что я только вчера вышла замуж. Мы как будто 
только поженились! Когда мы повенчались, то 
попросили церковных руководителей дать нам 
возможность пожить хотя бы два месяца при 
молитвенном доме в городе Рустави. А прожили 
мы там три с половиной года и участвовали 
во всех служениях общины. С того времени 
вся наша семейная жизнь в служении. После 
Грузинская миссия направила нас официально 
в г. Ахмету на служение. И это было событие в 
истории адвентистской церкви в Грузии – первая 
женщина-руководитель общины. я вела общину, 
все отделы, мы находили людей, я проводила 
с ними библейские уроки. И во всем этом мы 
чувствовали заботу и поддержку руководства 
Грузинской миссии, в особенности Андрея 
Федоровича Шварца. 

— А как вы, грузинская девушка, 
познакомились с русским парнем Николаем 
Котовым?

я познакомилась с ним на адвентистском 
сайте «Маранафа», и мы целый год – 365 
дней общались через ICQ. В первом своем 
сообщении Ника поздравил меня с субботним 
днем, и я только из вежливости ему ответила. 
И только позже, в общении, я поняла, что он 
– серьезный духовный человек. Заочно он 
ежедневно молился о служении детского лагеря, 
в котором я участвовала, о безопасности детей, 
о распространении духовной литературы. В 



августе, когда были военные действия и когда 
вообще было опасно находиться в Тбилиси, он 
мне написал: «Приезжайте ко мне в Украину». 
Это очень тронуло и сблизило нас. Мы общались 
каждый день утром и вечером, но видео режима 
в нашей переписке не было, и мы пообещали друг 
другу, что пока мы не увидимся лично, ни о чем не 
мечтаем. В каком-то смысле он был героем веры, 
не зная, что я отвечу на его предложение. Ему 
пришлось оставить работу в Украине, вернуться 
домой в Россию, оформить загранпаспорт, 
решить все организационные дела. 20 мая он 
приехал в Грузию, 23 мая в субботу был мой день 
рождения, 24 мая была помолвка, а 30 мая – 
бракосочетание. Добросовестный христианин – 
такую характеристику дал Николаю его пастор, а 
при встрече с ним – в этом убедились все члены 
моей семьи. 

— Тея, кто вы по профессии, и что повлияло на 
её выбор?

По профессии я – преподаватель черчения 
и труда, но по специальности не работала, т. к. 
зарплата была мизерная, а у меня был маленький 
сын. Так случилось, что окончила индустриально-
педагогический техникум ради диплома 
преподавателя.

По жизни пришлось осваивать и другие навыки, 
в том числе шитьё. В девяностые годы жилось 
нелегко, проще было что-то себе связать или 
сшить, нежели купить. Сначала освоила вязание, 
потом шитьё – не пропускала ни одних курсов 
по обучению шитью. После окончания школы в 
больнице случайно (но случайностей не бывает) 
встретилась со своим бывшим директором школы. 
У неё лежал там отец, а мы с мамой пришли 
навестить друга моего брата. На тот момент она 
была завучем профтехучилища и пригласила 
меня учиться на отделение «машиноустройство», 
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т.е. устройство швейных машин, где наряду с 
другими предметами были кройка и шитье. 
я с радостью приняла это приглашение. 
Впоследствии я открыла небольшое домашнее 
ателье, кроила и шила одежду для моих 
соседей, все знали, что я хорошо шью и 
заказывали у меня. 

— Тея, а как вы стали 
переводчиком-редактором? 

Это навык, приобретенный в церкви, Божий 
дар. 

— Как давно вы занимаетесь переводами?
С 1999 года я занимаюсь переводом 

духовной литературы с русского на грузинский 
язык. Серия библейских уроков «Так говорит 
Библия» - была моей первой переводной 
работой. Среди других занималась переводом 
книг: «Пророчества исполняются» М. 
Финли, «Секреты счастливой семьи» Э. Уайт, 
«Формулы здоровья», утренний страж «Христос 
побеждающий» Э. Уайт, пособий СШ и других. 
Много книг редактировала.  

Особенно хочется отметить перевод на 
грузинский и работу над книгой Э. Уайт «Путь 
ко Христу. В2019 году мы завершили работу 
над третьим изданием. Хочется отметить, что 
это очень качественный труд, мы сверились 
с английским оригинальным текстом и 
напечатали книгу в испанском Издательском 
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доме «Сафелиз». Полгода бессонных ночей 
не только у меня. Этот труд был сделан в 
сотрудничестве со служителями Церкви – Иваном 
Чорнеем, Григорием Цамалашвили и Борисом 
Чарая. Это очень хорошая работа, красивое 
издание, которое приятно подарить людям. И эта 
книга была широко распространена в Грузии, в 
том числе многие таксисты в Тбилиси имеют эту 
книгу.

— А что является вашим любимым делом? 
я очень люблю помогать нуждающимся. 

Люблю беседовать с людьми о Боге, часто это 
происходит в маршрутке. Люблю общаться 
и заниматься с детьми-подростками. Люблю 
заниматься в моем маленьком огороде. Люблю 
ухаживать за цветами в горшках. У меня очень 
хорошо получается находить новых хозяев для 
бездомных собак и кошек. Все эти дела дают мне 
возможность знакомиться с новыми людьми и 
свидетельствовать им о нашем Господе Иисусе 
Христе. 

— Как изменилась ваша жизнь с приходом к 
Господу?

С тех пор, как я обрела Бога, я всегда чувствую 
Его присутствие, защиту и благословение. 

— В чем заключается ваше служение в 
Тетрицкаро?

Из членов церкви в нашем городке только мы 
с супругом, поэтому на субботнее богослужение 
приходят только не члены церкви, т. е. новые 
люди – все они – мои новые друзья, так как я уже 
седьмой год живу в Тетрицкаро. Всё богослужение 
веду я: читаю им миссионерские истории из 
книги «Чудеса благодати», рассказываю опыты 
с Богом из моей жизни, а их немало, играю на 
фортепиано, и мы все вместе прославляем Бога. В 
пятницу готовлю пищу, чтобы в субботу у нас была 
возможность вместе пообедать, и после обеда 
провожу с ними библейский урок в Школе Библии.

— Что вас вдохновляет в вашем служении?
Меня очень вдохновляет, когда я вижу, как 

меняется в лучшую сторону жизнь и мышление 
моих близких людей, моих друзей от знания 
библейской истины. И огорчает то, что вокруг 
ещё так много людей, которые не знают или не 
хотят знать библейскую истину.

— Какое служение вы как Церковь 
адвентистов седьмого дня совершаете для 
населения в вашем городе? 

Весь 2019 год наша молодежь из Тбилиси 
и России совершали служение в Тетрицкаро 
по проекту миссия Авраама. А мы каждый 
год регулярно проводим евангельские 
программы для детей и подростков с помощью 
рождественских подарков от международной 
организации «Сумка Самаритянина». Для 
взрослых и детей проводили выставку 
здоровья, кулинарные классы, а также курс по 
овощеводству по методу Митлайдера. Во время 
пандемии помогали продуктами питания. 
Круглый год раздаём б/у одежду и обувь для 
нуждающихся. 

— Ваш любимый текст Библии и почему?
«Да не смущается сердце ваше; веруйте в 

Бога, и в Меня веруйте. В доме Отца Моего 
обителей много. А если бы не так, я сказал бы 
вам: я иду приготовить место вам. И когда пойду 
и приготовлю вам место, приду опять и возьму 
вас к Себе, чтобы и вы были, где я» (Евангелие 
от Иоанна 14:1-3). Эти слова утешают, ободряют 
и показывают, насколько Бог нас любит и ждет 
встречи с нами.

Беседу вела Елена КОТОВА, 
ответственный редактор 

журнала «Адвентистский вестник»
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Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные видео и проповеди. 
Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и Twitter, где мы публикуем новости и 
другую полезную информацию. Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте 
в курсе всех новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
t.me/esdadventist
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каникулярную школу 

для детей провели 
в тирасполе
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СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИЖИЗНЬ ЦЕРКВИ ДЕТСТВО С БОГОМ
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Читай новый номер

аДвентиСтСКий веСтиК
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суббота творения
28 окТября 2023 

https://creationsabbath.online/
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